
MUNICÍPIO DE ARARAQUARA 
- Gabinete do Prefeito -

OFÍCIO N° 1865/2018 

Ao 

Excelentíssimo Senhor 

JÉFERSON Y ASHUDA FARMACÊUTICO 

MD. Presidente da Câmara Municipal 

Rua São Bento, 887 

ARARAQUARA/SP 

Senhor Presidente: 

Em 23 de agosto de 20 18. 

Com os nossos respeitosos cumprimentos, em 

resposta ao Requerimento n° 926/2018, de autoria do Vereador LUCAS GRECCO, 

juntamos ao presente, cópia das informações prestadas pelo Senhor Coordenador 

Executivo de Mobilidade Urbana. 

Colocando-nos à disposição para o que for 

necessário, renovamos os protestos de estima e consideração. 

A "" 

RB. (G. 52.953/18) 
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OF./103/2018/MU-cs 

Ilustríssimo Senhor 
ALANSILVA 

· Chefe de Gabinete 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARAQUARA 
COORDENADORIA EXECUTIVA DE MOBILIDADE URBANA 

Av. Bento de Abreu, 1172- Jd. Primavera- CEP 14802-396 
Fone: (16) 3335-8136 

Araraquara, 21 de agosto de 2018. 

PREFEITURA DO MUNICÍPIO DE ARARAOUARA 

Prezado Senhor: 

Acusamos o recebimento do Ofício EX n° 2061/2018 do Presidente da 
Câmara Municipal de Araraquara, Vereador JÉFERSON Y ASHUDA FARMACÊUTICO, 
protocolado na Prefeitura em 23/07/18, Guichê n° 052.953/2018, encaminhando o Requerimento n° 
0926/18 de autoria do Vereador LUCAS GRECCO. 

Cumpre-nos informar o que segue: 

1. "Por quais motivos os semáforos com temporizador estão sendo trocados pelos semáforos 
tradicionais?" 

De acordo com os manuais de Engenharia de Tráfego e Sinalização Semafórica do 
DENATRAN, eles especificam que cada aproximação veicular precisa ter 02 (dois) focos 
semafóricos. Porém, o que assumimos de herança da Administração passada foi que, tanto na 
Rua 9 de Julho como na Rua São Bento, inclusive na Av. 7 de Setembro, foram retirados os 
semáforos que estavam dentro dessas especificações e foram substituídos por totens e, 
especificamente nessas vias citadas, instalaram apenas o totem do lado direito, ou seja, apenas 
01 (um) foco para aproximação, o que está contrário aos citados manuais do DENATRAN. 

Com isso, o que tem ocorrido é que, por exemplo, se tivermos um ônibus ou um caminhão 
trafegando pela faixa da direita, o motorista que estiver na outra faixa fica sem a visibilidade 
do semáforo e, por conta disso, já aconteceram alguns acidentes e a Prefeitura, como 
consequência, está respondendo ação na Justiça. 

Para resolver essa situação, a Coordenadoria de Mobilidade Urbana transferiu os totens que 
estavam nas vias transversais às Ruas 9 de Julho e São Bento e os colocou do lado esquerdo, 
solucionando os problemas de visibilidade mencionados anteriormente. 

Portanto, além de melhorar a segurança, estamos reaproveitando os totens existentes, apenas 
mudando de lugar. Devemos ressaltar que os totens se adequam melhor à leitura arquitetônica 
nessas vias comerciais. 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARAQUARA 
COORDENADORIA EXECUTIVA DE MOBILIDADE URBANA 

Av. Bento de Abreu, 1172 -Jd. Primavera- CEP 14802-396 
Fone:(l6)3335-8136 

Já nas vias transversais, de onde transferimos esses equipamentos, colocamos 02 (dois) focos 
de aproximação: 01 semáforo com o foco principal e o foco repetidor. Não foram colocados os 
controladores regressivos porque foi aberto processo licitatório que está em fase de conclusão. 

Portanto, não temos neste momento o contrato para recolocá-los, mas logo isso será 
solucionado, assim que se conclua o processo licitatório. 

2. "Quais os valores gastos pela prefeitura na compra de semáforos com temporizador ou não 
no ano de 2018?" 

No ano de 2018, nós já tivemos uma despesa total de R$ 334.456,90 (trezentos e trinta e 
quatro mil, quatrocentos e cinquenta e seis reais e noventa centavos) com sinalização 
semafórica, ou seja, fornecimento de material e implantação de mão de obra. 

Com relação ao quanto foi gasto com a compra de semáforos com temporizador, informamos 
que não gastamos nada, porque a licitação já foi feita, mas ainda não está concluída, conforme 
respondido na pergunta anterior. 

Nossa expectativa é de comprar esses semáforos com temporizador tão logo o novo contrato 
esteja assinado. 

3. "Quais os valores gastos na manutenção dos semáforos existentes na cidade?" 

Toda a manutenção é realizada com mão de obra da própria Prefeitura. A Coordenadoria 
Executiva de Mobilidade Urbana tem 02 (dois) eletricistas experientes que fazem toda a 
manutenção semafórica. Porém, quanto aos controladores, que queimam muito no período de 
chuva, principalmente de dezembro até o final de março/abril, nós temos um contrato de R$ 
30.000,00 (trinta mil reais) por ano com a DIGICON, que é a empresa que fornece os 
controladores, e essa empresa dá a manutenção necessária nas placas que queimam, grande 
parte das vezes por problemas com descargas elétricas (raios) e quedas de energia. 

Colocando-nos à disposição para quaisquer esclarecimentos, aproveitamos a 
oportunidade para reiterar-lhe a nossa consideração. 

Atenciosamente, 
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